

BAERB

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, á los obreros

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1'30 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntos, Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## SAN LORENZO

No hay lucha tan encarnizada, constante y continua desde hace veinte siglos, que la sostenida entre la luz y las tinieblas, entre la verdad y el error, entre Dios y Satanás. Apenas brotó como misteriosa sombra de entre las enrojecidas rocas del Gólgota la fé que el que allí murió nos trajo, cuando ya se declara esta lucha y por su exaltación, desarrollo y testimonio, empiezan á dar su preciosa sangre, un sin número de esforzados campeones, que hacen sufrir cansancio á los feroces verdugos. Siempre y en todo tiempo resulta noble, sublime, simpática la figura del mártir que con denado singular, dá el inestimable precio de su vida en defensa del sentimiento que allá en lo más recóndito de su corazón radica, así hoy, nos parecen dignos de los laureles todos los que allá en las apartadas regiones del Oriente y del Occidente, han dado allí vida y sangre en defensa del nobilísimo sentimiento de la patria encarnado en sus corazones. Pero la religión que en la idea de la patria no es menos noble, digna y sublime, también tiene sus esforzados atletas, sus insignes campeones, sus invictos defensores; éstos generosos héroes de tan noble sentimiento, no son otros que los mártires, quienes con el derramamiento de su sangre, han dado al tierno arbolito de la Iglesia sávia con que nutrirse y desarrollarse hasta lograr hacerle corpulento cual la encina y elevado cual atrevido ciprés.

Ellos á costa de sus tormentos han dado testimonio de la verdad y han sido en bella expresión del gran Tertuliano germen y semilla de nuevos mártires. En vano quiso el agonizante paganismo ahogar en rojos arroyos de sangre al naciente cristianismo pues este supo engendrar todo el valor y el heroísmo del martirio á sus seguidores de los primeros siglos, toda vez que entonces necesitaba como la tierna planta del riege continuo si había de crecer y echar raíces en el mundo. Cuando hacia ya tres siglos que los cristianos gemían bajo el titánico yugo de los malvados emperadores romanos que unos á otros heredaban su ferocidad, vino al mundo y en Huesca vió la primera luz el gran Lorenzo, el diácono de San Sixto II, el mártir más esforzado de los que cuenta la Iglesia. Cuando todo en la naturaleza humana nos induce á huir de todo aquello que nos daña ó causa dolor y sin embargo vemos á los mártires que se abrazan con la cruz y con los más crueles tormentos, como el de nuestro héroe que fué quemado á presencia del cruel Valeriano, á fuego lento, no puede por menos de considerarse que Dios ayuda, alienta y

conforta al mártir en esos momentos; pues si esto no fuera así jamás podría explicarse humanamente ese gozo y esa alegría que los historiadores nos refieren haber notado en sus semblantes que han permanecido serenos, tranquilos é impassibles.

Yo recuerdo, la Historia lo dice, que los gladiadores de la antigua Roma, cuando caminaban al Circo para luchar allí y ser despedazados por las fieras, al pasar por delante del sitio en donde estaban las fieras coronadas de los Emperadores, dispuestos á gozarse en tan bárbaro espectáculo en que un ser humano media sus fuerzas contra un tigre, una hiena, un león, ó una pantera, pronunciaban estas frases: «Dios te salve, César: los que van á morir te saludan»; palabras que eran de rúbrica obligada, pero lejos de llevar alegría y serenidad en sus semblantes, cual ocurre á los mártires de Cristo que han muerte por la fé, se veía en ellos los rasgos de una indecible amargura y los signos de una desesperación comprimida por temor á los tiranes, que luego se hacía pública y manifiesta, con ayes, rugidos y maldiciones cuando medio moribundos luchaban con la fiera, revolcándose en su propia sangre.

No así los mártires de la fé, que se burlan de la crueldad de los tiranos y entre ellos nuestro ínclito Lorenzo y que cuando van á morir, el gozo se dibuja en sus rostros y sus labios se contraen con una dulce sonrisa, cual si hubieran conseguido un ardiente deseo.

Y así es seguramente, pues ellos no han aspirado á otra cosa, sino á dar la vida por Cristo á dar testimonio de su fé y extensión á su religión, en cambio Dios les dá una aureola, cuyo verdor y gloria son eternos como El mismo.

## Acciones laudables

Por tratarse de actos que no deben pasar desapercibidos y que han sido llevados á cabo por una entidad tan importante y caritativa como la Compañía Trasatlántica, publicamos á continuación los siguientes párrafos, que encomian una vez más la hidalguía y buenos sentimientos que siempre ha distinguido á los señores que forman parte de la citada Empresa y á sus representantes en esta capital.

Dichos párrafos, que hacemos nuestros, los inserta en su edición de anoche, un periódico local, y dicen así, refiriéndose al embarque de los emigrados portugueses en el vapor «Patricio de Satrástegui»:

«En cuanto llegaron á bordo fueron atendidos por el personal del buque y de la Compañía, allí presentes, sirviéndoseles la cena en mesas colocadas al efecto, con vajillas y demás,

detalles; igual que á los demás pasajeros.

Esta mañana hemos visto á varios empleados de la Compañía Trasatlántica haciendo compras en establecimientos de ropas y después, grandes paquetes de camisas, mantas calzoncillos, camisetas, calzados, etc., fueron embarcados en el «Patricio de Satrástegui», indudablemente con destino á los deportados.

Los portugueses se mostraban muy reconocidos á las pruebas de atención que recibían de los jefes y empleados de la Compañía Trasatlántica. En el patio de la casa donde están instaladas estas oficinas, presenciámos un cuadro verdaderamente hermoso: un dignísimo sacerdote que también vá deportado y en cuyo rostro está dibujado el sufrimiento, no sólo por verse expulsado de su pueblo, sino por el terror que le produce la suerte que su nación ha de correr en manos de los carbonarios, agradecido á las naturales atenciones que recibía, tomó entre sus manos la del Sr. Martínez de Pinillos y sin que éste pudiera impedirle la besó conmovido.

Lleven buen viaje los verdaderos y amantes hijos de Portugal que seguramente no serán recibidos en otros pueblos por fuerza armada, ni serán objeto de tantas injustificadas persecuciones.

Un aplauso al señor marqués de Comillas y á sus representantes en Cádiz por su caritativa, humanitaria y noble conducta.»

## Telegramas de anoche

Hoy se resolverá la cuestión personal pendiente entre un oficial de ejército y el director del periódico «El Radical».

—Los representantes de Barcelona comunican que todos los periódicos de Suiza han rectificado la noticia de que la policía española cebrase 300 pesetas por detener á un malhechor suizo.

—El corderal Aguirre dirigió ayer extenso Mensaje á Canalejas, exponiéndole diversas razones contra el proyecto de Asociaciones, siendo principalísima la de haberse prescindido de la anuencia del Papa.

Por patriotismo pide á Canalejas que desista de presentarlo.

El obispo de Jaen ha enviado á Canalejas una protesta análoga.

—Canalejas muéstrase satisfecho del estado de las huelgas.

Casi todas ellas hallanse solucionadas.

La de tranvías de Málaga mejora de aspecto.

Al gobierno solo le preocupan aquellas que puedan repercutir en los servicios públicos.

—«El Imparcial» dice que los sucesos de Mazagan delatan un estado espiritual digno de notarse.

Aquella gente pareció aceptar el protectorado con resignación, pero era engañosa.

Desea que terminen los pesimismo.

—Calatayud: Un tremendo pedrisco ha destruido varias huertas.

Las pérdidas son enormes.

—Valencia: Tres grandes incendios en los montes han destruido millares de pinos.

Está detenido un individuo sospechoso como autor del fuego.

## Un telegrama

El Delegado de la Compañía Trasatlántica, Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra, visitó ayer á varias sociedades y personalidades, para entregarles copia del telegrama que había recibido del Sr. Marqués de Comillas y que dice así:

«Comillas 7 Agosto 1912.

Recibo expresivos telegramas del señor Alcalde de Cádiz y de los presidentes de la Diputación provincial, Cámara de Comercio, Económica Gaditana, Sociedad de Consignatarios, Cooperativa de Gas, Centre Escolar, Sindicato Industrial de Ultramarinos, Agrupación Patronal Industrias anexas, Liga Marítima, Restaurants y cafés, Junta Puerto, Circulo conservador, «Diario de Cádiz», Asociación Dependencia Mercantil, Casino Liberal, «Avisador Marítimo», Centro Peritos Industriales y Centro Mercantil é Industrial, pidiendo que la Compañía Trasatlántica destine el «Alfonso XII» para alojamiento de invitados á los festejos del Centenario.

Ruego á usted que visite y manifieste en mi nombre y en los términos más amables y expresivos, así al señor Alcalde de Cádiz, como á los señores presidentes de la Diputación y demás Corporaciones citadas, que según se acaba de manifestar al señor Presidente del Consejo, respondiéndole á gestiones suyas en análogo sentido, no se omitirá esfuerzo para responder á los deseos de esa ciudad, siempre igualmente apreciada y querida por la Compañía; pero que hasta dentro de un plazo que trato de abreviar por todos los medios no estará en situación de apreciar, definitivamente, si las exigencias de su servicio la permitirán ó no, atenderlos como quisiera, debido á las muchas contingencias á que está expuesto su material, desgraciadamente muy escaso en los actuales momentos.

Haga V. presente al propio tiempo á esas respetables autoridades y representantes de los intereses de Cádiz, el testimonio de mi mayor consideración personal.—López.»

**NOTICIAS GENERALES**

En la reunión celebrada anoche en la Sociedad Económica Gaditana de Amigos del País, acordóse enviar al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, el siguiente telegrama que resume los acuerdos tomados.

Dice así el telegrama citado:  
Presidente Consejo Ministros.  
Madrid.

Reunidas todas entidades gaditanas causó gran satisfacción telegrama V. E. autorizando contratos hospedajes, acordóse recurrir V. E. solicitando inmediata urgente aprobación proyecto fiestas Octubre para facilitar trabajos organización imposible desarrollar disipando de una vez injustificados rumores.

Ruegan asimismo se anticipe al 20 Septiembre adjudicación Monumento para mayor solemnidad para poder aquí exhibir modelo al colocar Su Magestad primera piedra.

Acuerdos solicitados creemos interpretan deseos V. E. defensor entusiasta brillantez, seriedad Centenario.

Confianza accederá estas justas peticiones anticipamos nuestro profundo agradecimiento.

Presidente, *Aramburu*.— Secretario, *Marengo*.

El conflicto de las embarcaciones de las parejas de la pesca del «bou» continúa sin resolverse en Sanlúcar.

El paro es general, encontrándose amarradas todas las embarcaciones de las parejas de la pesca del «bau» en Bajo de Guía y los marineros en huelga pacífica.

Decíase que hoy los marineros recorrerían en manifestación pacífica varias calles.

Tuvo lugar ayer mañana a las nueve en la Iglesia de San Juan de Dios, antiguo oratorio de la Ciudad, la fiesta anual en honor y gloria del Sr. S. Ciriaco, cuyo nombre como se sabe lleva la respetable Superiora del Hospital.

Llamado por el Sr. Gobernador civil concurrió ayer al despacho de dicha autoridad el propietario del Hotel de Francia D. José Paredes, tratando de la oferta hecha por éste respecto a sus casas que ha ofrecido para los hospedajes de las personalidades que concurren invitadas a Cádiz para las fiestas del Centenario.

El Sr. Paredes hizo la ratificación de su oferta y quedó convenida la práctica del servicio en la forma estipulada y cuyo contrato se firmará oportunamente.

Aun cuando la fecha señalada para los festejos es la del 1.º al 4 de Octubre, es posible que pudiera ser variada, por ejemplo del 2 al 6, en cuyo caso habrá de ser le mismo para los efectos de la contratación del hospedaje.

Celebran mañana sus días la señora doña Lovenza Seidel, viuda de Macrohon, señorita Lorenza Calderón, el R. P. Superior de Sto. Domingo Fr. Lorenze G. Sempere, don Lorenzo Salas, El Marqués del Salobral.

don Lorenzo Moriga, don Lorenzo Rodríguez, don Lorenzo Moraete.

En el vapor Barcelona de la casa Pinillos, se han colocado en la capital de Cataluña nuevos camarotes contruidos en los talleres del Sr. Cadira, para la oficialidad del mismo, destinando los que actualmente ocupa, que serán reformados, para pasajes de primera clase.

¡Artríticos! Oíd la buena nueva; el reuma, la gota, arenillas, mal de piedra, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., se curan indefectiblemente con la «Piperazina Doctor Grau»

**Crónica Telegráfica**

Madrid 9 1,30 tarde.

**Moros insurreccionados**

Ceuta: Cien moros que regresaban de la siega á bordo del vapor italiano «Mongibello», se insurreccionaron á bordo apoderándose del barco y maniatando á la tripulación.

Al llegar á este puerto, el capitán pudo escapar y reclamar auxilio de las autoridades.

Estas se presentaron á bordo y los moros explicaron la causa del motín, diciendo que el capitán les había ofrecido emplear tres días en la travesía y llevaban doce.

Por este motivo se agotaron los alimentos y pasaban hambre.

Ante la actitud de los moros se obligó al capitán á que zarpara el capitán para Tánger.

**Juicios de un periódico francés.**

Paris: Se ha comentado lo que publica «L'Echo».

Dice que los sucesos de Mazagán no deben dejar indiferente á la opinión francesa.

Expresa que es inadmisble que un cónsul se permita proteger al kaid Imán y detener á las autoridades francesas.

Se confirman—agregan—nuestras legítimas investigaciones.

Añade que el cónsul ha violado todos los reglamentos con perfecta conciencia.

Lo menos que puede hacerse—dice—es destituirle inmediatamente.

El suceso demuestra los sentimientos de España.

Siguen las hostilidades entre Francia y los españoles.

Crean estos que con excesiva confianza la condescendencia no tiene límites y acaso se equivoquen.

**Contrabando de armas**

Orense: Cerca de Braga, en el monte Aloveón, ocurrió un conflicto entre militares y paisanos.

Fue aprehendido un contrabando de fusiles, pistolas, cartuchos y siete kilos de dinamita.

Los contrabandistas se refugiaron en la frontera española.

**De Portugal**

Lisboa: Se han detenido á cuatro acusados de conspiradores.

Se las ocuparon documentos comprometedores.

Llegó á Cabeceiras un agente judicial para informarse de abusos cometidos por individuos que se llamaban carbenarios.

Idénticas medidas se toman en otras localidades.

**De Mazagán.—Después del suceso.**

Dicen de Tánger que continúa la tranquilidad en Mazagán.

La autoridad francesa ha abierto una información para depurar los hechos y responsabilidades.

Se han hecho muchas detenciones.

Llegaron de refuerzo una compañía de tiradores argelinos y el resto de los Senegaleses que se hallaban en Azimour.

La casa del protegido español Chega donde se había refugiado el kaid Trihaia, fue cañoneada por la artillería francesa y tomada por asalto.

Los invasores aprisionaron á cuantos estaban dentro.

El periódico «Le Depeche Marocaine», sigue su campaña contra España, procurando hacer recaer sobre esta la responsabilidad de los sucesos de Mazagán.

Dice ese periódico que el Cónsul español es amparador de un bandido.

Sin embargo la población marroquí aplaude al Cónsul de España.

Durante la lucha, el Taber de policía tuvo un muerto.

Entre tanto la zona francesa estaba entregada á desórdenes y había inseguridad.

**Nuevas huelgas en Málaga**

Málaga: Ayer noche visitó al Gobernador una comisión de la Sociedad de Patronos para comunicarle que hoy no abrirían sus bodegas los vinateros ni los talleres los toneleros.

El acuerdo obedece á que los obreros de las bodegas de Barcelé trataron de imponer á los dueños que admitieran á un despido y no consiguiéndolo, declaráronse en huelga.

Respecto al boicot de todos los gremios y dependientes enmaráñase el conflicto obrero.

La huelga de albañiles parece próxima á solucionarse.

En los tranvías de Altos Hornos directores ocuparon los puestos de cobradores.

La Junta de Reformas Sociales está reunida desde el medio día.

**El festival de «El Imparcial»**

—Escándalo y manifestaciones.—Visitando redacciones.—La Guardia de Seguridad interviene.—Gran éxito alcanzado.

Madrid: El festival de «El Imparcial» en el Retiro, ha obtenido un éxito grandísimo.

Durante todo el día y noche de ayer estuvo animadísimo.

Concurrieron cerca de 30.000 personas.

Hubo necesidad de cerrar las puertas, pues no era posible que entrase más público.

Unas 6.000 personas protestaron en la puerta.

La policía vióse obligada á disolverlos.

Manifestó Canalejas que el jefe superior de policía le visitó y dijo que en los jardines el gentío que se encontraba fuera, arrolló á los guardias y saltó las verjas, penetrando en tremenda confusión.

Las fuerzas destacadas resultaron impotentes.

Después, seis ó siete grupos de 300 ó 400 personas recorrieron las calles, dando vivas y muera y yendo ante las redacciones de «El Liberal», «La Tribuna» y «El Imparcial».

Los guardias disolvieron repetidas veces los grupos, que continuaron circulando, dando diversos gritos.

**Urberuaga de Ubilla.**—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTOS DEL DIA 10  
San Lorenzo Diácono, má.  
SANTOS DEL DIA 11  
S. Tiburecio mr. y Sta. Susana vg. y mr.

**Jubileo**

Día 10.—En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo.

Día 11.—En la Iglesia de RR. MM. Descalzas.

Se manifiesta á los 6 y se oculta á las 7:20

**SERVICIO DE VAPORES**

Entre Cádiz y Puerto de Santa María

ALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ

DIA 10  
8:45 de la mañana. | 10:00 de la mañana  
11:15 de la idem. | 12:30 de la tarde  
1:45 de la tarde | 3:00 de la idem.

DIA 11  
9:00 de la mañana | 10:15 de la mañana  
11:30 de la idem. | 12:45 de la tarde  
2:00 de la tarde | 3:30 de la idem.

**Clorosis Anemia**

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tonicos-Reconstituyentes, que es el

**Dinamógeno**

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite folleto á quien lo pida.

TALLERES DE IMPRENTA  
Beato Diego de Cádiz núm.6.—Cádiz